
ひと言 2018（1） 

平成３０年四江会「ひと言」集 

赤星 賢次 

残念ながらこの数年の内に若い時に人の２～３倍も飲み過ぎまして、バチが来

ました。皆様羨ましいです。身体に気をつけて皆様お暮らしください。 

赤星 晃一 

未だ体調不良のため今回も出席できそうにもありません。 

ご出席の皆様に宜しくお伝えください。 

秋野 逸郎 

ご盛会を祈念いたします。 

石川 欣也 

今回はと思っておりましたが体調回復ままならず申し訳ございません。 

幹事の皆様ご苦労さまです。ご盛会を祈り申し上げます。 

井芹 浩視 

病気療養中です。ご盛会を祈念いたします。 

今村 康雄 

家内共々老老介護の日々を過ごしています。 

総会の盛会を共にお喜び申し上げます。 

上田 誠也 

体調不良に付き参加できません。 

植田 浩司 

お世話になっております。出席できずに申し訳有りません。 

薬を沢山飲みながら何とか元気にしております。 

「化血研」新 KM 培養ロジックスのワクチン開発のお手伝いをさせて頂いてい

ます。 

植松 繁 

毎回お世話になります。参加します。 

内田 朝海 

骨粗鬆症にかかり昨年８月１９日に手術しましたが、完全になおりません。 

全身にしびれが残り右手は箸を充分に使えません。字もこれだけ書くのがやっ

とです。 
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内田 匡俊 

参加予定でしたが、６月末救急車のお世話になりました。残念です。 

内山 清之 

高森線四線化で１０月から解体に入りますので、その片付けと整理の仕事等で

落ち着きません。出席は無理なようです 

宇野 貞一 

大過なく平々凡々と暮らしています。 

八十路半ばを過ぎますと、毎日毎日の時の流れが早く感じられます。 

ボケ防止に囲碁を打っていますが一向に進歩が有りません。 

恋心はありますが付き合う相手が居りません。 

毎年の四江会で同窓と逢えるのが唯一の快楽と心得て居ります。草々    

瓜生田 至 

毎回お世話様でございます。足が悪くなりました。出席できません。 

お許しください。 

江頭 洋祐 

相変わらず忙しい診療の場に、同級生は勿論江原会の先輩後輩が来られると、気

分は懐かしい”あの頃”に戻り話がはずみ元気を貰っています。 

黃 民雄 

同窓生の皆様お元気にお過ごしのことと思います。近年の地球上の異常気象に

は本当に困ったものです。さて、２０２０年の母校創立１２０周年及び東京オリ

ンピックを無事迎えることが出来るよう祈っています。       合掌 

大関 正士 

「かけがえのない人生を豊かに」この世に生を受け幾年月を過ごし、多くの人々

との生と死、それに老いや病と向き合って、かけがえのない唯一の”いのち”の尊

さと美しさにめぐり逢い、そして命のある限りの生きる喜びを心に刻み、ただ一

度きりの人生をより豊かに楽しく健康で生きる力を貯えて、日々の暮らしに夢

と希望を抱き、父母の縁で尊い生命を授かり、その恩愛に深く感謝し素晴らしい

人生を送りましょう。人生の無常を忘れずに正しい道を力強く歩きたいもので

す。皆様方の益々のご健勝を祈念します。 

大宅 善輔 

体調不良のため出欠を考え遅くご返事すること申し訳ありません。 

次回には出席できるよう頑張ります。 
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小田 英男 

ご案内ありがとうございます。大病はなく何とか元気に過ごしております。しか

し歯の上の方がついに全部なくなり、入れ歯で対応して行くための通院治療中

で長引いておりますので、今回は参加できません。ご盛会をお祈りいたします。 

岡田 大 

今回は都合がつかず欠席します。 

皆様によろしくお伝えください。 

岡村 光治 

四江会を運営してくださる皆様本当にご苦労さまです。 

同窓会に出席し皆んなに会えることが一年の内で一番楽しみです。 

皆んなとあと何回会えるだろう？ 

その為の体力維持に好きなゴルフをやり病院に行って沢山の薬を貰い、サプリ

メントを飲んで頑張っています。 

表面は元気な様で中はヨレヨレ。体力の続く限り、参加したい！ 

小川 紀明 

参加します。 

鬼木 輔 

総会のお世話いつもながらご苦労さまです。 

総会案内状にありましたように、四江会のホームページが出来ています。閲覧に

は、パソコン等から「四江会」で検索してください。 

携帯端末からも一部見ることができます。 

皆様方からの近況や思い出、写真など投稿をお待ちします。 

送り先は画面の＜本サイトについて＞に出ています。 

甲斐 義明 

お世話です。残念ながら足腰不自由で参加不能、晩酌は２合可。 

今夏は終活のけじめとして、近くに墓碑建設、先祖代々の熊本の墓と別れ、思い

複雑。 

「老二人終の住み家と墓造る」 

勝木 賢廊 

つくづく年を感じます。 

お蔭でゴルフの回数も大分減りました。 
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柿野 周二郎 

北海道地震後３週間、関西空港も想定外の自然災害に対する脆弱さを露呈しま

した。黃会長は人間社会に対する警鐘だとコメントしています。郷土熊本の復興

も道半ばです。 

我々は心身ともに resilient でありたいと自分自身に言い聞かせていますが何か

ら始めるか思索するばかりで実行が伴いません。 

鬼木君の立ち上げてくれた四江会の HPはとても重宝です。 

中学１～２年を共に過ごした印象がいつまでも鮮明に残ります。 

平成最後の四江会を有意義に過ごしたいと念じると共に、いつまでも 

この会が続くことを願っています。 

柏原 信良 

心臓手術をして８年になりますが、未だ病院の管理・指導のもとで、体調に自信

がありません。参加できなくて申し訳ありません。 

ご盛会をお祈りします。あと１ケ月余りで平成の時代も終わります。くれぐれも

健康に留意され、新しい時代を共に生きて行きましょう。 

梶間 澄子 

やはり熊本が恋しく参ります。どうぞ宜しく！ 

今回は女性３人が寄りそうで楽しみです。 

片山 賢郎 

熊本地震以来国道５７号線、JR豊肥線の不通が続き、山越え（二重峠）の自動

車運転も自信が無くなり、熊本市内に出るのもつらくなりました。年齢並みの生

活はできていますが、今回も出席を諦めました。残念です。 

事務所の皆様にはいつも暖かい手配をいただき心から感謝しています。 

盛会を祈ります。 

鎌田 敏男 

参加できません。 

川嶋 安弘 

参加できません。盛会をお祈りいたします。 

川口 溢夫 

いろいろお世話様です。 

今年は恒例のゴルフ会も参加希望者が少なくなり、やむなく中止することにな

り残念です。 

諸氏の益々のご健康を祈るばかりです。 
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木村 明人 

事務局の皆様に心から感謝しております。 

妻が不治の病、間質性肺炎で臥せっており、老々介護の大変さが身に沁みます。

老々介護は実に大変です。しかし妻は私以上に大変な毎日を過ごしています。 

私自身は元気で、ほぼ毎日５～６キロ走っており町内会の役員でも努力してい

ます。 

いつか是非皆さんと再会したいものです。 

北島 伸喜雄 

後期高齢者の仲間入りして、以前の様ゴルフや麻雀に凝る時間は少なくなり、散

歩やテレビを見て過ごす時間が多くなってきました。 

今はこれが日常生活になっております。 

清永 総理 

８０歳をすぎて疲れました。参加致します。 

吉良 盛忠 

参加できません 

葛目 隆章 

体調不良に付き参加できません。 

久保 顕実 

８月頃血圧の高さを指摘され（自覚症状なし）薬を飲み始めました。 

健康への自信が揺らいでいます。死ぬまで元気でいたいと願っています。 

黒岩 誓敏 

残暑お見舞い申し上げます。 

夫（誓敏）は平成 30年８月３１日８５歳にて他界致しました。 

永い間幹事の方々、四江会の皆様からご案内ご厚意を戴き本人も喜んでいると

拝察致します。 

感謝の念でいっぱい、本当に有難うございました。ご盛会を祈念致します。 

                           （黒岩 千代） 

黒田 和祐 

体調を悪くしておりますので欠席致します。 

皆様に宜しくお伝え下さい。（代筆） 
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桑野 麗雅 

体調不良で足踏みが自由が効きません。 

今年こそはと思いましたが自信がありません。ほとんど家の中での生活です。 

申し訳ございませんが欠席します。 健康第一皆様によろしく。 

小池 長幸 

熊本地震から洪水と大変な時代を迎えたものです。 

当地大分は割合無難に成長しています。腎臓不全で自慢の７５Ｋｇの体重が５

０Ｋｇを切りそうになりました。 

自律神経、運動神経、体力が落ちやっとインドアで囲碁を囲む位です。 

今回体調不良で欠席しますが、皆様に宜しくお伝えください。 

豊肥線も一日も早く全線開通することを祈っています。 

酒井 誠一 

役員の皆様ご苦労さまです。 

楽しみに出て参ります。 

坂野 登 

ご案内いただき有難うございます。残念ですが都合が悪く欠席とさせていただ

きます。来年の関西四江会の折諸兄とまたお目にかかれることを願っておりま

す。会の盛会をお祈り申し上げます。 

篠川 勇 

参加できません。 

柴田 俊彦 

今年も無事四江会総会を迎えることが出来ました。体力の現状維持を目標に励

んでいる筋トレのお陰だと自画自損自尊しています。 

楽しみにしていたゴルフもどうやらメンバーに迷惑もかけずにラウンド出来る

ことに感謝しています。これからも四江会の皆様といつまでも元気にお会い出

来るように頑張りたいと思っています。 

下田 文信 

呼吸器関係の病気で２４時間酸素ボンベ使用です。 

楽しい身近な目標がなかなか見つかりません。 
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城塚 幸雄 

毎日毎日暑さ厳しい日が続きましたが少ししのぎやすくなりました。 

主人幸雄は昨年１０月に亡くなりました。お知らせいたします。 

生前は皆様に色々とお世話になったことと存じます。 

有難うございました。（城塚 美穂子） 

白石 勝郎 

出席の皆さんのご健勝を祈念いたします。 

積 芳孝 

参加いたします。毎日をどうにか暮らしております。 

副田 守 

毎度お世話になります。次男の長男が結婚しまして夫婦ともども大変喜んでお

ります。喜んで参加させてもらいます。 

園田 頼道 

参加します。 

曽我 陽一 

平成２５年３月１４日山形蔵王の急斜面（３５°）でスキーをやって居て、凍っ

ていた為転倒し首骨骨折・右肩の腱切断で救急入院、事故後首骨は回復したもの

の腱切断は帰らずリハビリは続けています。 

スキーは続けていますが、正月の白馬村スキーだけとなっている処です。国内で

は北海道のニセコスキーを始め自然の山を岩木山、八甲田山、八幡平、立山、白

馬、滋賀、富士山、海外ではカナダロッキー、ヨーロッパアルプス、ニュージー

ランド等１３回程です。 

しかし寄る年波には勝てず、仲間が次々と亡くなり１５名に及んでいます。同窓

の仲間も半減していますが、健康で長生きに努めましょう。 

竹内 旌表 

欠席します。 

竹原 譲 

腰痛・膝痛に加え視力・聴力の衰えもあって、免許証の更新を断念しました。 

ご盛会を祈念します。 

 

  



ひと言 2018（8） 

竹村 昭一 

皆様と元気でお会い出来ることを楽しみにしています。 

８０を超えると体力気力が低下し健康第一であることをつくづく感じています。

この会の益々の発展を祈念しています。 

田中 耕治 

体調不良のため欠席いたします。 

お世話役の方々ご苦労さまです。ご盛会を祈ります。 

田中 廣 

欠席です。申し訳ありません。 

会のご盛会をお祈り致しますと同時に皆様のご健康をお祈りいたします。 

竹原 孝 

病院通いと自宅でカラオケピアノの楽しい日々を送っています。 

もう八十路も半ばノンビリと過ごしたいものです。 

このところ３と数字が嫌いになりました。医療・介護と３割になっているからで

す。グチはよしましょう。 

立山 敬一 

参加します。 

茶谷 憲 

８５歳を過ぎてより、朝から疲労・倦怠感が強く、何をするのも億劫となりまし

た。歩くのもヨチヨチという感じです。特に今年の暑さは体にこたえて最近にな

ってやっと生き返った感じがします。 

それでも老人会で月３回はカラオケをやっています。 

皆様のご健勝を祈ります。 

寺本 譲 

いつもお世話様です。今年の猛暑を何とか切り抜けられたので、来年までは元気

でいたいと思う様になりました。 

皆さんとの再会を楽しみにしております。 

豊田 大徳 

参加できません。週３回の透析を行っております。 

その上第一腰椎の圧迫骨折（転倒）で腰は曲がり、踏んだり蹴ったりの日々を過

ごしております。 

皆さんに宜しくお伝えください。 
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豊瀬 實 

今回出席します。平成の世も残り５ケ月となります。 

四江会総会楽しみにしています。 

中川 腆 

いつも大変お世話になります。 

今回も体調不良にて不参加とさせて戴きます。 

中島 伸之 

ご案内でも言われている通り今年の天候の異常にはあきれています。 

夏の間は家から出ないようにしていました。 

１０月１９日は親戚の法事がおこなわれるため、欠席させていただきます。 

ご盛会をお祈り致します。 

永田 博久 

何時も何かとお世話有難うございます。 

肩関節炎にやられスッキリせず欠席致します。 

ご盛会を祈念致します。（返事が遅れ申し訳有りません） 

中山 敝史 

幹事様いつもお世話になります。 

済みませんが今回も体調不良で欠席します。 

中根 俊吾 

皆さんのお元気な姿を拝見するのが楽しみです。 

鬼木君の立ち上げたホームページ“四江会”を検索していると引き込まれて時間

の経つのを忘れそうです。 

中村  益行 

役員の皆様お世話になります。 

半世紀近い町議生活から昨秋やっと解放されました。気づくと残された時間が

余りありません。いささか焦りながらもやはり「人権・環境・平和」にはこだわ

り続けて「今」を悔いのないものにと思っています。この夏、藤田早苗君の洒脱

なエッセイを目にして往時が甦り実に愉快でした。 

浪岡 千里 

２９年元旦に発症した脳梗塞の影響で、未だ体調復元せず、加齢とともに体力も

衰えています。頼みは詩吟で、発声に頑張って居ます。 

総会のご盛会を祈念申し上げます。 



ひと言 2018（10） 

長谷川 恭昭 

船体・機関共に老朽化しましたが何とか微速航行中。各位と会うのが楽しみです。

事務局ご苦労様です。 

林 俊樹 

故小沢昭一氏作「もう余禄どうでもいいぜ法師蝉」平均寿命を超える日々を生き

て終活の事を思うことが多くなりました。 

前述の何をどう思うか、人それぞれだと思いますが私は投げやりになる意味で

はなく、好きなようにと解釈し今年も友人と会える楽しみを待ち望む次第です。 

いつもいつもご苦労様です。深く感謝しております。 

花園 達也 

江戸ベッ甲販売に付き参加できません。 

１１月２２日東京四江会有楽町で行われる会には参加致します。 

林田 定 

年々歳をとって行くのは仕方ないのですが、身近な友人や知人の訃報を聞くと

残念さと自分への注意を身に染みて感じます。 

今後も今迄同様“健康維持”と“ボケ防止”に務めていく所存です。 

藤田 早苗 

体力の低下を実感しています。 

四江会の出席が楽しみです。 

藤田 英介 

事務局の皆様にはいつもお世話になります。今年も会を開いていただき有難う

ございました。懐かしい皆様方とお会い出来るのを楽しみにしています。 

年々「身体」がおとろえてゆくのは抗しがたいことですが、「心」は前向きにと

自分に言い続けて過ごしています。 

林 繁 

日々心身の衰えを痛感しております。今回の四江会は最後の機会と思っており、

ぜひ参加したかったのですが、妻の介護のこともあり欠席いたします。これまで

有難うございました。 

福間 泰隆 

参加できません。 
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本田 武俊 

６月に風呂場で足を滑らせ後ろ向きに転倒、嫌という程背骨を打ち一ヶ月寝た

っきりでした。幸い頭は打たずにすみ、骨折も無かったのですが、打撲がひどく

動きが取れ無かった次第です。やっと八割程度は回復して何とか元気にしてい

ますが、まだ痛みは残っています。約一月全く動かなかったので、足腰がめっき

り弱りました。歳をとると何が起きるかわかりません。皆さんも十分気をつけて

ください。 

松村 康雄 

残念ですが欠席します。 

松本 嘉七 

皆様お元気が何よりです。残念ながらまだ出席できるまでの回復を致しており

ません。お葉書有難う御座いました。（嘉七内） 

松元 順子 

今年の夏は本当に暑かったですね。日々体力の衰え動作の鈍さを感じる今日此

の頃です。皆様の元気な姿に接したく出席します。 

真辺 和博 

たいへんお世話になります。自由奔放な生活をしています。 

これが自分の健康の源だと思っています。近頃耳が遠くなり人の話を聞き違い、

迷惑やら「言った」「聞かなかった」のトラブルがあります。モノ忘れは、①ガ

ラケー②メガネ③家のカギ。ガラケーが特にドコに置いたかわからない時があ

り、人にも迷惑かけています。 

趣味はカラオケ・グランドゴルフ・太極拳などです。 

辞書を引き引きこの手紙を書いています。 

耳、目もそれなりに老化していますが口はカラオケで鍛えています。 

宮河 威典 

肥後の良夜を過ごしに参ります。昭和“一桁”の余燼此処にありの一片になれば

幸いです。また「回顧談紡ぐ夜長のきりもなし」を楽しみにしつつ。 

よろしくお願いします。 

三隅 智都子 

夫の残したメダカ（今春生まれの仔メダカ）も良く太り、ようやく秋めいて参り

ました。お役目いつもご苦労様でございます。 

そろそろ以前の様に薄紅色のマニキュアでもさしてみようかと思うこの頃です。 
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光永 淳 

参加します。 

三原 龍児 

皆様とお会いできるのを楽しみにして居ります。 

村中 祥倫 

元気でいます。都合により欠席致します。 

皆様に宜しくお伝えください。 

四江会の盛会を祈念しています。 

三好 裕惟 

体調不良に付き欠席します。ご盛会を祈念します。 

森 和 

７月から１日８、０００歩のウオーキングを始めました。 

目標は９０才まで（生きていれば）。貯金が出来ないので貯筋をしようと考えま

した。歩いてみてガッカリしたのは女性に追い越されてしまうことです。負けじ

とフーフー言いながら付いていったらプイと脇道へ逃げられました。白髪頭の

変な爺さんと思われたのかなあ！ちなみに歩くコースは一ノ井手から大井手川

（清正公遺構）の川添いでとても快適です。 

森本 茂三郎 

８５才になり体力の衰えを感じます。関西四江会のメンバーもしだいに淋しく

なりました。現世より彼岸の世界が恩人や友人が多くなりましたが、その方々に

会う時までもう少し頑張りたく思っています。皆様方に会えるのを楽しみにし

ています。通院しながらも時にはゴルフもプレーしております。 

八木 工 

元気にしていますが、当日は私用で出席できません。 

皆さんのご健勝を祈っております。 

山田 敬生 

平成１８年六台目の車を思い切って返納しました。歩きの生活になりました。不

自由この上なし。足が弱っているのに気づき愕然としました。幸い歩いて５分位

の所にスーパーやコンビニがあるので助かります。歩いて良いのは膝の痛みが

取れた事くらいです。 

当日は参加しますのでお世話になります。 
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山田 誠二 

残念ながら体調が十分でなく出席できません。 

盛会を祈ります。 

湯浅 孝明 

これまで三回救急車に乗り四度目は仏さんも許さないのではと案じていますが、

今のところ一応元気でいますので出席します。 

足の運びも弱くなり庭の草むしりさえ大変ですが、それが出来ることに幸せか

なと自分に言い聞かせて生きています。 

老人会・町内の世話は続けています。 

米田 伊一郎 

出席します。 

吉永 公裕 

お手数をかけてしまい申し訳有りません。早くから返事をと思いながら雑務に

まぎれ今日になってしまいました。 

各地の皆様とお会いする日を心待ちにしております。 

元気に再会を楽しみに待っています。 

吉丸 哲生 

腰痛がありますが皆様にお会いしたいので出席するつもりです。 

吉本 栄一 

参加します。 

米満 尚道 

平成２５年以降入退院なしの生活していますが、最近体調不良（前立腺肥大によ

る）の日々ゆえ今回は欠礼させていただきます。 

ご盛会祈念申し上げます。 

渡辺 一弘 

体調不良で欠席します。盛会を祈念致します。 


